



## Zinneke, une yole 1796 pour Bruxelles



Mille trois cent quatre-vingts heures de travail réparties sur huit mois ont été nécessaires pour construire la yole de Bantry *Zinneke*, mise à l'eau le 8 novembre.

Le projet, lancé voici un an par l'association l'Atelier marin, dont le but est de permettre à des jeunes défavorisés d'accéder à la voile (CM 256), a été mené à bien par ces derniers ainsi que par des scouts marins et des volontaires de l'association. « L'idée est née voici trois ans quand j'ai rencontré à Bruxelles Jean-Pierre Journeau, le président de Voiles et patrimoine du Morbihan, rappelle Nicolas Joschko, président de l'Atelier marin. Cet été, j'étais d'ailleurs ravi de le retrouver entouré de vingt-six yoles 1796 lors

de l'Atlantic Challenge-Défi breton dans le golfe, une occasion qui nous a d'ailleurs permis de faire nos premières armes, pour les uns avec les Basques et pour les autres sur la yole *Spered ar Mor* du Guilvinec. » *Zinneke*, la seconde yole 1796 belge – la première est *Carolus Quinto* de Gand – doit son nom à un mot bruxellois qui qualifie les « chiens de races mélangées », surnom donné aux habitants de la capitale et devenu symbole d'une mosaïque pluriculturelle. Son équipage devrait participer à l'Atlantic Challenge 2016 à Roskilde, au Danemark... non sans avoir au préalable appris les finesses de la navigation en yole lors d'échanges avec les Français. ●